
6. ordentliche Sitzung des Studierendenparlaments am 10.01.2019 

Datum: 10. Januar 2019 

Beginn: 20:05 

Ende: 21:25 

Ort: WiWi SR029 

Protokoll: Milena Fleer (FS Philo) 

 

Stimmberechtigte Mitglieder des Studierendenparlaments 

Marco Zintl (RCDS, Präsidium) 

Lorena Puqja (Jusos, Präsidium) 

Michael Luppert (LHG) 

Kilian Straube (LHG) 

Cornelia Koschwitz (LHG) 

Elena Hendrich (GHG) 

Annika Neuhaus (GHG) 

Maximilian Kipf (GHG) 

Sophia Rockenmaier (GHG) 

Ingo Nafzger (GHG) 

Luis Dane (GHG) 

Lena Hildebrand (GHG) 

Florian Weigl (GHG) 

Simon Schaarschmidt (Jusos) 

Christoph Götz (RCDS) 

Anselm Leitherer (RCDS), 

Sophie Helene Schnipp (RCDS) ab 21:40 Uhr 

Milena Fleer (FS Philo) 

Maria Schütz (FS Wiwi) 

Johannes Köstler (FS Info) 

Lisa Flesch (FS Jura) ab 20:30 

 

TO 

I. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

II. Beschluss der Tagesordnung 

III. Verabschiedung der Protokolls vom 10.01.2019 

IV. Antrag der Jusos / GHG zur Verfügbarkeit der Professorenlounge für 

Studierende 

V. ZKK-Programm (Auf Anfrage von Sophia Rockenmaier [GHG]) 

VI. Novellierung Bayerisches Hochschulgesetz 

VII. Berichte 

1. Beauftragte 

2. Ehemalige CMS-Beauftragte Susanne Schlatter 

3. AStA 

4. Fachschaften 

5. Senatoren 

6. Präsidium 

VIII. Sonstiges 

 

 



TOP I: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Das Präsidium stellt die Anwesenheit und Beschlussfähigkeit fest. 3 Mitglieder sind nicht 

anwesend. Für die fehlenden Mitglieder sind gültige Stimmrechtsübertragungen 

eingegangen. 

 

Die Stimmrechtsübertragungen: 

Lukas Kick (Jusos) auf Simon Schaarschmidt (Jusos) 

Sophie Helene Schnipp (RCDS) auf Anselm Leitherer (RCDS) 

Stefan Menke (FS Wiwi) auf Maria Schütz (FS Wiwi) 

 

Damit ist der Konvent beschlussfähig.  

 

Vorgezogen: TOP VII.2 -  Bericht: Ehemalige CMS-Beauftragte Susanne Schlatter 

- Überblick an welchem Punkt der umstellung auf das CMS aktuell  

- nicht wie ursprünglich Verschmelzung auf eine Plattform mögliche, sondern weiterhin 

3 aber mit besserer Verknüpfung 

- Zwei verschiedene Modelle zur Verschmelzung von His in One und Stud.ip 

- Modell 1: alles im Grunde wie bisher, sprich Kursanmeldung und Lernmaterialien auf 

Stud.ip; Prüfungsanmeldung über HisInOne 

- Modell 2: In stud.ip nur Lernmaterialien; Prüfungs und Kursanmeldung über His In 

One 

- Neuerung in beiden Varianten: Bei Anmeldung zu Veranstaltung geschieht dies 

direkt einem Modul zugeordnet 

→ Meinungsbild aller Anwesenden (nicht nur stimmberechtigten Mitglieder)  

Modell 1: 5 // Modell 2: 18 // Enthaltungen: 3 

- Details des Vortrags siehe Präsentation CMS 

- weitere Rückmeldung zum CMS aus Fachschaften und HSGs gewünscht 

- Spielwiesen-Testtermine → CMS-Beauftragte*r 

 

TOP II Beschluss der Tagesordnung 

- Änderungsantrag der TO: Punkt VII soll heute und künftig auf IV vorgezogen werden. 

→  Einstimmig angenommen 

- Geänderte TO einstimmig angenommen. 

 

TOP III Verabschiedung der Protokolls vom 10.01.2019 

Anmerkungen zum Protokoll: 

- Protokolle künftig sauber bis zum Schluss geführt werden (bei Sonstiges werden z.T. 

nichtige Sachen angesprochen 

- ASTA soll mit dem Hochladen warten bis es beschlossen ist 

Protokoll einstimmig angenommen 

 

TOP IV  Berichte 

1. Beauftragte 

ZKK 

- Es gibt ein neues Karriereportal seit heute  

- Neues ZKK Programm siehe TOP V → Meinungsbild gewünscht 



 

Datenschutz 

- IT-Beiratssitzung war am 18. Januar 2019  

- Vorstellung des VL-Aufzeichnungs-Projekt 

- Nächster Schritt: Überzeugungsarbeit bei den Profs; zusammenarbeit 

mit den FSten 

- Bericht zum aktuellen Stand CMS  

- Bericht zum Ausbau WLAN 

- Jahrelang nicht investiert, Gutachten vor Ausbau notwendig welches 9 

Monate lang gebraucht hat, jetzt Ausgeschrieben, Ausbau erfolgt vom 

Sportzentrum in Richtung NK, Baubeginn geplant für März/April  

- Mobile Webseiten 

- Die Website der Uni soll Handy-freundlich und barrierefrei gestaltet 

werden 

- Belegungsampel für den Lesesaal Wirtschaftswissenschaften 

- erfolgreiche Testphase, soll zum SoSe 19 in allen Lesesälen installiert 

werden 

→ Ausführlich nachlesbar im Protokoll des IT-Beirats 

- Vorschlag: Mailadressen für Beauftragte des StuPas: Bsp. StuPa_Präsidium@uni-

passau.de  

- Rücksprache mit dem AStA 

- Präsidium muss das einleiten  

- Adobe Creative Cloud 

- Aktuell: jeder Rechner in PC-Pool gleiche Software, zukünftig neue Regelung 

dann Einzelregelung möglich 

- 170€/Monat für einen Rechner (ABO) 

→  alles auf Homepage nachlesbar  

 

studentische Beschäftigte 

- Stud.ip Gruppe mit ca. 600 Personen 

- Verzögerungen bei Verträgen 

- Personalmangel in der Verwaltung 

- häufig sind Formulare nicht vollständig/richtig ausgefüllt 

- Mindestlohn automatisch angepasst 

- Bib-Arbeitskräfte 

- schwieriges Thema, da der Tariflohn höher ist als der aktuell bezahlte, aber 

bei Klage damit zu rechnen ist, dass Vertrag nicht verlängert wird (siehe Uni 

Regensburg) 

 

Mensa 

- mehr vegetarische Gerichte und eine vegane Option pro Tag 

- mehr regionale Produkte z.B. höherpreisiges, qualitativ besseres Fleisch 

 

Sprachenzentrum 

- Urheberrechts Regelung (VG-Wort): Sprachenzentrum fühlt sich allein gelassen  



- Es gibt einen neuen Vertrag für Schulen, dieser gilt aber nicht für Hochschulen → 

eventuell als blaupause für neuen Vertrag für Hochschulen (die Präsidentin soll 

sich auf Hochschulleiterkonferenz dafür einsetzen) 

- Studentische Senator*innen sollen das Thema im Senat ansprechen, das StuPa 

“Druck machen” 

- Anwesenheitspflicht (als Teil der Prüfungsleistung) in zwei Grundstufen-Kursen 

 

3. AStA 

- Ab sofort hält der AStA seine Sprechstunden im neuen Büro 

- 750€ Einnahmen vom Weihnachtsmarkt wurden an Terres des Hommes überwiesen 

- Neues Projekt zu Klimagerechtigkeit steht an 

- “festival contre le racisme” ist in Planung 

- AStA hat sich mit dem BLLV getroffen und über die Umwidmung der Professur für 

Entwicklungspsychologie geredet 

Anmerkungen:  

- Auf der englischen Version der Website steht noch nicht das neue Büro 

- Darauf achten, wer Zugang zum AStA Büro hat (Anmeldung an PCs) 

→ AKs des Astas  

 

4. Fachschaften 

FS Jura  

- Examensprotokoll ausgabe  

FS Wiwi 

- Lange Nacht des lernens steht bevor 

FS Philo 

- Anfang Januar war die Blutspendeaktion 

- Fakultäsinternes SZVG steht bevor 

FSInfo 

- neue O-Woche in der Planung 

 

5. Senatoren 

- am 6.2. ist die nächste Senatssitzung 

- Bericht BEUL (09.01.2019) 

- Studium Digitale 

- Soll in kleiner Form durchgezogen werden obwohl es kein Geld vom 

Ministerium gibt  

- Neues Zentrum fürs Studium Digitale 

- enger Zeitplan, Aufforderung den Entwurf im nächsten Senat zu 

beschließen, Start des Studiengangs WS19/20 

- Kein Info-Master im Anschluss in Passau möglich 

 

6. Präsidium 

- ist wie der AStA in das neue Büro umgezogen 

- Schreiben Beauftragten Posten CMS und Öffentlichkeitsarbeit aus 

- waren beim Roundtable Diversität: 

- Schwierigkeiten und Stärke 



- Diversität soll bis 2021 Aushängeschild der Uni werden 

- Fedke hat angeboten im Stupa zu präsentieren 

- Abstimmung: Einstimmig abgelehnt, da ein Ausführlicher Vortrag wenig zielführend 

ist weil seine Punkte bereits bekannt sind 

 

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste, einstimmig angenommen 

Antrag auf eine Pause, mit zwei Gegenstimmen angenommen 

 

TOP IV. Antrag der Jusos / GHG zur Verfügbarkeit der Professorenlounge für Studierende 

Antrag: Das Studierendenparlament möge beschließen: 

Die Lounge für Professoren und Professorinnen, die im ehemaligen Clubraum 1 über der 

Mensacafeteria eingerichtet wurde, soll wieder ganz oder zumindest nach 18 Uhr den 

Studierenden 

als Proben- und gegebenenfalls Lernraum zur Verfügung stehen. 

 

Änderungsantrag der LHG: 

Die Lounge für Professoren und Professorinnen, die im ehemaligen Clubraum 1 über der 

Mensacafeteria eingerichtet wurde, soll den Studierenden der Universität Passau ganztägig 

als Gruppenarbeitsraum zur Verfügung gestellt werden. 

Dafür: 15; Dagegen 2; Enthaltungen 5 

 

Antrag: Dafür 18, Enthaltungen 4 

 

TOP V ZKK-Programm (Auf Anfrage von Sophia Rockenmaier [GHG]) 

- Ab WS 19/20 tritt ein neues Lehrprogramm in Kraft (Plan für 4 Jahre) 

- Externe Dozenten, die das Lehrangebot der Uni ergänzen  

- wird insgesamt als sinnvoll eingeschätzt 

 

TOP VI Novellierung Bayerisches Hochschulgesetz 

- Das BayHSchG wird inhaltlich geneuert, die LAK strebt an die LAK als 

Studierendenvertretung im BayHSchG zu verankern 

- Anregungen zu Änderungen des BayHSchG können dem AStA per Mail zugeschickt 

werden 

- Onlinewahlen für Konvent (in Baden-Württemberg möglich) 

- LAK soll in nächster Sitzung vorgestellt werden. 

 

TOP VIII Sonstiges 

 


